

Compte rendu conseil d'école du jeudi 8 avril 2024

Présents :

- Isabelle Alias (Professeur des écoles, directrice)
- Béatrice Heredia (Professeur des écoles)
- Pascale Durand (adjointe chargée des écoles)
- Dominique Monière Croza (directrice périscolaire)
- Mme Guérin et Mme Joubert-Gauthier (Représentantes des parents d'élèves)
- Mme Gibbs et Mme Juyou (ATSEM)

I) Parcours de l'élève

a) Fonctionnement des dispositifs d'aide mis en place pour l'élève

-Différenciation en classe

-RDV avec les familles

-Soutien pédagogique complémentaire est proposé à tous les élèves de grande section à tour de rôle pendant la pause méridienne (séance de 30 minutes mardi et jeudi). L'objectif est un renforcement des compétences en français et en mathématiques. En particulier dans l'optique des évaluations en début de CP. Les parents ont le choix d'accepter ou de refuser ce soutien.

-APC : Ce dispositif est proposé individuellement en fonction des besoins de l'enfant.

-L'équipe du RASED aide en observant et identifiant les besoins des élèves. Nous avons répondu favorablement à une proposition de la circonscription de prévention en maternelle. Les enseignants spécialisés ont mené un atelier langage le 2/04.

-Equipes éducatives qui réunissent toutes les personnes référentes de l'élève

-PMI : visite médicale en petite ou moyenne section

-Visite médicale en Grande section par le médecin scolaire. Nous regrettons que la totalité des élèves ne puisse plus en bénéficier.

b) Présentation des dispositifs de protection de l'enfance

Les services de la protection de l'enfance sont coordonnés par le président du conseil départemental. Le CRIP et la SDSEI Est Béarn Site de Nay sont les principaux acteurs de ces services. Ils peuvent être sollicités par tous les acteurs éducatifs. Les enseignants ont un rôle déterminant dans la prévention et le repérage.

La PMI, le médecin scolaire, le psychologue scolaire sont des points d'appui à la disposition de toutes les familles qui en formulent le besoin.

Le numéro d'urgence à solliciter en cas d'une situation d'enfant en danger ou en risque de l'être (violences psychologiques, physiques et sexuelles) est le 119.

II) Projet et vie de l'école

a) Bilan intermédiaire des projets de classe

>NEFLE Le dernier volet sur la mise en valeur de l'école avec Marina Jolivet a débuté. Pour rappel il s'agit de la réalisation d'une fresque à l'extérieur de l'école, en façade (environ 2800 euros).

La mairie va compléter pour la réalisation d'un panneau indiquant l'entrée de l'école.

La mairie va également prendre en charge la réfection des murs et l'accrochage des panneaux réalisés.

Les parents élus ont souhaité visiter la cour de création pour voir les équipements réalisés avec le budget NEFLE. La totalité des équipements ont été achetés et reçus. Les jardinières, le

récupérateur d'eau, la balançoire trèfle ont été posés. Les enseignantes et les parents demandent que les jeux au sol soient posés rapidement.

Un nettoyage de la cour est également indispensable (mousse dans les escaliers, murettes et sol).

Les bancs de l'amitié ont besoin d'être repeints. La peinture est écaillée.

>**Projet maison de retraite « quand j'étais petit »** : les rencontres sont programmées régulièrement. Rencontres ont déjà eu lieu sur le thème de l'école en comparant de nos jours et autrefois, les jeux (à la ludothèque) et un loto à la maison de retraite, de la musique avec l'intervention d'un violoniste. La prochaine rencontre le 12 avril va prendre la forme d'un défilé de mode et d'une chasse aux œufs en chocolat. Une dernière rencontre est programmée : sortie au Halles de Nay pour acheter des fruits et faire de la confiture.

>**Classe dehors** : Très régulièrement la matinée de classe se déroule en extérieur notamment au Boucau, sur les berges du gave.

>Cinéma de Noël : film d'animation financé par la mairie le 18 décembre l'école maternelle et pour les CP CE1 et le 18 décembre, un goûter de Noël a été offert par la mairie.

>**Sortie raquettes à Gourette** avec Bureau montagne de la vallée d'Ossau s'est déroulée le 11/03

>**La Grande Lessive** : exposition des œuvres réalisées par notre école et l'école élémentaire 21/03.

>**Maison Carrée** : expositions et festival des contes

>**Intervention des lycéens du club biodiversité** du lycée Paul Rey 8/04/24

>**Ludothèque** : Projet autour d'un conte KAMISHIBAI le 4 juin (jeux coopératifs le 14/11 et 28/03)

>**1,2,3 pestacles** le 23/05

>**Projet Natation** 10 séances en P5 pour les élèves de grande section. Aucun parent n'a passé l'agrément. Mme Durand souhaite avoir les dates des agréments pour solliciter des retraités.

>Fin juin une soirée portes ouvertes sur le modèle d'une exposition commune écoles élémentaire et maternelle aura lieu.

Labellisation E3D. Etablissement en démarche globale de développement durable. Mise en valeur des actions menées à l'école sur ce thème. Une plaque indiquant ce label sera installée par la mairie.

III) Fonctionnement de l'école

a) Sécurité à l'école : Incendie/ PPMS intrusion-attentat/ PPMS risque majeur

Exercice incendie réalisé le 7/11/23

Exercice PPMS Intrusion a échoué car le système d'alarme intrusion n'est pas audible. Mme Durand indique que dans le cadre de la rénovation électrique une solution sera peut-être trouvée. Exercice PPMS risque majeur sera réalisé prochainement. La malle de secours a été complétée par la mairie en eau et nourriture.

a) Bilan intermédiaire sur la coopérative

Solde : 3700 euros

Reste à régler :

➤ Sortie raquettes : BMV +Transport

- Colossimo, spectacle violoniste
- 1, 2, 3 pestacles : entrées et 150 Transport

Une subvention a été demandée à la mairie qui devrait être acceptée.

b) Budgets municipaux

La subvention de fonctionnement de 65 euros par élève est maintenue.

Pour information l'activité natation s'élevait l'an dernier à 4.37 euros par élève de grande section (par sortie)

c) Travaux

Lors du précédent conseil d'école Mme Durand avait annoncé une liste de travaux programmés durant les vacances de printemps et d'été : pompe à chaleur avec un système de programmation, double vitrage, système de flux d'air et désembouage.

Les travaux devraient commencer en avril /mai par le désembouage des sols puis cet été avec le changement des huisseries et la pose de volets roulants. La priorité doit être donnée aux classes puis salles de jeux afin de pouvoir assurer la rentrée de septembre dans de bonnes conditions. Mme ALIAS précise que lorsque les travaux seront terminés il faut prévoir un gros ménage de fin de travaux et remise en place du mobilier. Mme Durand a déjà prévu une équipe ménage fin Août.

Les deux salles côté place Fontaine d'Argent vont être rénovées pour être mises à disposition des associations parce qu'elles ont une entrée distincte de celle de l'école. Des sanitaires adultes vont y être installés et les associations n'auront pas la clé des portes donnant sur la cour et la salle jeux.

La mairie envisage également de déménager la classe de Mme Heredia en septembre 2025 pour une mise à disposition par les associations hors temps scolaire.

Les enseignantes les parents élus sont inquiets quant au partage des locaux durant le temps scolaire et s'interrogent par rapport à la réglementation de droit à l'image et de circulation d'adultes en particulier en période de plan vigipirate. Les fenêtres et portes vitrées donnent accès aux cours de récréation. La mairie doit réfléchir à les opacifier.

Le fonctionnement concernant les petits travaux régulier s'est amélioré depuis la mise en place d'un cahier de liaison entre l'école et les services techniques qui passent le mercredi à l'école.

Les parents élus demandent à ce que le menu soit affiché chaque semaine et que les mentions « Bio, produits locaux soient lisibles ».

Ils demandent également à modifier les horaires du soir de la garderie de 18h15 ou 18h30

La mairie s'engage à faire passer une enquête.